

## Venez fêter les 30 ans de Double Horizon

Le 17 novembre prochain sur Paris, une soirée exceptionnelle couronnera l'année.

Cette année est en effet l'année des 30 ans de Double Horizon. En juin, nous avons sorti le livre « Si on donnait des ailes aux enfants ».

Depuis mars, les enfants et les jeunes que nous accompagnons passent des « journées magiques » avec nos responsables et relais locaux. Au Sénégal, au Burkina et en France, les journées furent appréciées et déjà les enfants nous demandent la suite pour l'année prochaine. En novembre, ce sera aux enfants du Laos de prendre le train pour la première fois de leur vie !

Amis de Double Horizon, vous êtes invités le jeudi 17 novembre à cette soirée avec cocktail dînatoire et concert du conteur Sénégalais Souleymane Mbodj. L'entrée est libre.

Pour vous inscrire, rendez-vous sur [double-horizon.fr](http://double-horizon.fr) où vous trouverez le lien d'inscription.

### FRANCE

#### Une rentrée prometteuse

Par Daniel Cand

Actualité dense et prometteuse sur le projet « Trajectoire » avec cette année 15 collégiens, 5 lycéens et 1 étudiant concernés. Avec une nouveauté qui a immédiatement eu un impact sur l'implication des jeunes : la création d'un groupe de 11 mamans qui pilotent les sorties avec nous. Elles accompagneront bientôt, à leur demande, une sortie sur la Seine.

Les collégiens ont fait leur première sortie à la Cité des Lumières. Les lycéens, au cours d'un dîner de rentrée, ont fait le point de leurs projets et de leur orientation. Notre étudiant Rayane souhaite poursuivre ses échanges avec Eric, son coach ingénieur aéronautique.

Les collégiens et les lycéens visiteront prochainement le Mondial de l'Auto à la porte de Versailles à Paris.

Le partenariat avec l'École de Formation Psycho Pédagogique (EFPP) est en cours de construction : à terme nous souhaiterions que les étudiants de cette école accompagnent individuellement nos collégiens.

Du côté des primaires, les responsables doivent rencontrer prochainement les directeurs d'école. Les premières sorties « Patrimoine » et « Ouverture » auront lieu en novembre, avec cette année 24 enfants.



Sortie cet été sur la France.

### BURKINA FASO

#### Une belle rentrée à Ouaga

par Nicole Saulais

Après un été actif à Nagrin où 2 classes ont été construites et équipées, ce qui porte à 3 niveaux les classes en maternelle, la rentrée s'annonçait sous les meilleurs auspices ! C'était sans compter les derniers rebondissements !

Le coup d'Etat du 30 septembre dernier (le précédent datant du 24 janvier) conduit par le colonel Traoré, un jeune militaire de 34 ans, a évincé le lieutenant-colonel Damiba.

Cela traduit les divisions au sein de l'armée ; le prétexte étant que la lutte contre le Djihadisme n'a pas eu les résultats attendus.... Cela ajoute du chaos au chaos sachant que les populations

déplacées concernent environ 2 millions de personnes. La rentrée scolaire a pu se faire néanmoins le 3 octobre avec 100 enfants au centre d'éveil et 80 au primaire et secondaire.

Suite à une visite de représentants de l'Education Nationale, les emplois du temps ont été remis pour les 3 sections de la maternelle : petite, moyenne et grande. La nouveauté est que le programme prévoit une journée entière de 8h30 à 17h, alors que jusqu'ici il n'y avait classe que le matin. Nous avons une année pour mettre en place une nouvelle organisation.

## SÉNÉGAL

### De belle réussites scolaires

par François Hanet

Après trois années scolaires très perturbées par la pandémie (plusieurs mois sans école, rentrées retardées), les enfants de Guédiawaye et de Ziguinchor ont repris le chemin de l'école la deuxième semaine d'octobre, comme traditionnellement.

A l'école primaire et au collège Imam Cissé de Guédiawaye, les résultats de l'année scolaire écoulée ont été très bons : 77,5 % de réussite pour l'entrée en 6<sup>ème</sup> (CFEE) et 86 % pour le brevet (BFEM), soit les meilleurs résultats sur la centaine d'établissements scolaires de Guédiawaye/Pikine.

Les bacheliers des deux sites, quant à eux, attendent toujours la décision administrative sur la filière qu'ils vont suivre et l'affectation universitaire. Ils sont ainsi 8 à quitter Double Horizon après un accompagnement de 10 ans et plus pour la plupart d'entre eux.

Mais nous savons que nous garderons des contacts avec eux grâce à WhatsApp et internet qu'ils maîtrisent parfaitement.

Ajoutons que les journées magiques organisées à l'occasion des 30 ans de Double Horizon ont de plus permis de créer entre eux une solidarité, mais aussi des liens nouveaux avec Double Horizon. Des liens que nous espérons durables.

Ces bacheliers sont remplacés par autant de jeunes qui vont ainsi commencer leur aventure avec Double Horizon.



30 ans de notre association au Sénégal.

## LAOS

### La mission est imminente

par Benoît Dutartre

Le pays commence enfin à reprendre des couleurs après son isolement en raison de la pandémie.

Les frontières étant ouvertes, notre prochaine mission est planifiée pour fin novembre.

Le programme s'annonce chargé après 3 ans d'absence. Heureusement nos relais locaux ont parfaitement suivi nos projets et de nombreuses infrastructures scolaires (classes et bibliothèques) ont été livrées.

Par ailleurs, 11 fontaines seront installées en notre présence dans des écoles Double Horizon et de Sourires d'Enfants.

Cette mission sera aussi l'occasion de faire le point avec les enfants accompagnés et de se projeter sur 2023 avec l'étude de nouveaux projets dans de nouveaux villages.

Enfin nos 30 ans se fêteront aussi au Laos. Une quinzaine d'enfants prendront pour la première fois le train pour aller dans la ville magique de Luang Prabang où une visite de la ville et de ses magnifiques et respectés temples est planifiée.

Prendre le train est en effet un événement au Laos. Dépourvu jusqu'alors de voies ferrées, le pays vient d'inaugurer une ligne reliant le nord du Laos à la frontière de la Thaïlande. Un projet qui s'inscrit dans le cadre des Nouvelles routes de la soie de la Chine.

## « Si on donnait des ailes aux enfants »

Le livre des 30 ans de Double Horizon est disponible. Il sera offert et dédié par son auteur Lucien Arcos lors de notre soirée d'anniversaire.